

# 自連合

Liberada Federacion

No. 40  
1972  
8月10日  
姫路市龜山354  
自由連合社

大阪1264

つぶしきるまで40号はつづく?  
これは、そのへその1だ。先  
月くらいで紙代切れの人、送金  
してくらはい、ね。ハハハハ

## ハ団! 自連アシトに結集せよ

ふみ信

のぞいてみよう。  
君とA君の二  
人組の前におか

いつか一度たずねようと思つて  
来なかつた人。

もう一度とこんな機会はないゾ

ものを腰すのにも、一応の手順  
がいる。

一きょにブルドーザーでバリバリ  
とふみつぶしていく、という手  
もあるが、まだ耐用年数がの  
こつている(?)、自連、という建物  
は、一見バラックのようで、あん  
がい堅固なしろものなのだ。

力ワラをはぎ、力ベをおとし、  
転用できる柱をうまくはずす。  
つまり破壊作業工程表がまずつく  
られて、凶面と進行表を手にした  
現場監督が作業場をあるきまわり、  
数十人の人夫がそれぞれの持場で、  
えいおうと働く——ということに  
なる。八月以降の約二ヶ月間、あ  
るいはもっとの期間、自連発行所  
Aアシトは、まさにそのような土  
ばこりの中の工事現場風景を展開  
する。

全国の仕事師、自連アシトへ結  
集せよ。

八月中の工事進行日程は三期に  
わけられている。

オ一期 八月三日～九日

オ二期 八月一三日～二〇日

資料・アンケ等整理

シンポ

オ三期 八月二七日～九月

～40号の2・発行  
～14号の1・発行

～一時半午後九時

遠隔者には飯場を用意する。

宿泊、一五人迄。

食事、二食、一日一五〇円。

金のない人は、金ヶ崎その他で  
の労働可能(日当千円～三千円)。

地下足袋等持参のこと)。

たとえば君は、そこどんなこと  
をするか。八月某日、酷熱35度  
の熱気と闘いの風が吹くアシトを

さにして約50センチの、一見ゴミ  
クズの如き山である。

まずは、月別・種別・版別に、  
数十の束にわけられねばならない。  
ついで、その目録作成である。紙  
名・号数・発行年月日・ビラなど推  
定が必要だし・発行者・頁数・版。

そして、できれば主な内容の摘要欄

注記である。

これをどのように要領よく、きれ  
いにかくか。そのためには、ガリ

キリオ一步の字の練習を特別にやり

出している連中がそばにいる。

食事で、みんな仕事をやめてあつ  
まる。ひるはみそしるとめし、よる  
はやきめし位のものだが、ともかく

腹一杯はくる苦。そのあと十分、  
とにかく寝る。そのために、ガリ

キリオ一歩の字の練習を特別にやり

出している連中がそばにいる。

どうつなぐか? が討論される。

他者の話のきき方、自己の発言のし

方、会議の進行とまとの方、総体と

の結論は明日くつがえられる如き自

己変革が、日々、眼前で展開するの

を、君はそこで必ずみる。

いまだ、とびのるのは。

自連は、いまや、おのれをつぶす

ために、エネルギーのすべてを集中

して、走り出そうとしている。

かくして、いまバケダンをつめる

だけつめこみつつある自連は、爆撃

行へと、まさに地上滑走をはじめた

のだ。

Aアシト案内記

自連カイタイ! 安保フニサイ!

もうとつくに大阪府警では御存知  
のAアシト。だからかくすわけでは  
ない。しかしわざわざ公開せんでも  
いいやろ。で、もし来るなら知らせ  
て下さい。すぐ速達で道案内地図を

送ります。

大阪駅は「東出口」から降りに方  
がいい。それから約30分。やがて、  
いかにもありふれた場末の、ごたご  
たした町並の一角で、きみはキヨロ  
キヨロしている自分を見出すだろう。

ポストがある。××がある。セまい  
通路まではみ出して、いろんな店が  
ひしめいている。(異常に賑やか)。

さて、その店と店との間の、呂物  
台のうしろに、ちょうど、物入れ、  
といた形でベニヤ板の戸があつて、  
よくみると、SCII関西、というス  
ケーテ文字。

店の人には断らず、あやしげなそ  
の戸を手前にひく。と、ぽつかりあ  
いに暗い完全体に、急な階段があら  
われる。ぬいビクリを手にもち、頭  
と足許に気をつけて、洞穴へはいっ  
ていくように、きみはおそるおそる  
そこをのぼるのである。

と、階段の中途から、とつぜんば  
あつと明るくAアシトA号室の全景  
が眼にはいつてくる。まさに天国の  
のように戻いて、とたん、まだ首か  
ら上を差出したきみへ、「ようしと  
誰かから声がかかるはずである。(誰  
もいな)」と、黒板を見よ。

部屋にいる連中は、一せいにきみ  
を歓迎するが、仕事の手はやすめない。

部屋は雖然としているが美しい。  
ひろいへと思うだろうが、押入れも  
ふくめて四畳半なのダ。これ以上  
機能的には使えないとばかりに片付  
けられて、きみの荷物などは吊す  
壁にかけることになっている。天

井からぶら下がった、入場料10円、  
のカンパ箱だけが、ことさら目立つ。

それで百恥なしに、きみも10円を入れ  
るだろう。大きな黒板がある。き  
みの名前をまずそこへ書く。よこに  
作業の予定がかいてある。一窓かき  
墨・カッティング・印刷...。そこらあたり  
から「ぼく××、きみは?」と全員  
の自己紹介がはじまる。(ハ勇中段☆印)

農山漁村地域調查運動

何か一度は原稿を寄せたいと思

るゝへ氣のむいたときだけかかる」というのでは、左翼政治ゴロと断じ

月プラス一律五五〇〇で妥協。新設工場のため機械がいまだに完成されていない職場もあり、最近まで草むしり植木をうえたり、道路補修等の雜用をやらされたりして消耗。ひとり、またひとりと、会社をやめていきます。

駅から歩いて一時間。朝夕夜と送迎

いながら、ついにへつてふすゝ房まで何も出来ずになりました。ことに40号には何としてもと思いつつ、多忙をきわめており、失礼してしまいます。

我々は自らの無知と観念論を克服し、日本の現実から出発した労働運動・農民運動を追求するために、農山漁村地域調査活動を開始した。今回は、最も矛盾の集約した地のひと

見ぬままに今日に至ったと思いま  
すが、つぶれる雑誌は数多くあつ  
てもへつぶすゝ雑誌の独自の問題  
意識に象徴される自連の率直さと  
根源的な姿勢には、つねに敬意を  
いだいていました。今回もまた何  
の原稿も送れぬままになりそうで  
すが、私達の進めて いるへ農山村  
地域調査・運動への参加の呼びか  
けをもって、原稿にかえさせてい  
ただきたく存じます。新たな通信

食費等)

各地の運動の混迷は、観念論の自己増殖の海を成して いる。それは現実を見ようとせず、骨のずいまでしみこんだ長年のブルジョア教育に基づきをおくゝ頭ゝで世界を裁断しようとする。だが、ここからは運動の展望は何も開けてはこない。現実の状況を正確に把握せずしていかなる運動が組めようか。現実の状況を知るには階級分析を主軸にした調査活動を行う必要がある。問題にぶつかった時、その問題の歴史と現状を調査もしてみずくに、あれこれと論じても何の解決もえられない。

11  
三  
月  
二  
日  
晴

当・交替勤務手当の  
増加→交替職場の週  
休二日制

共産同盟軍隊より  
白帝打倒を志す、  
すべての人々へ（全文）

と、調査内容についての詳細は、  
勧善通信（N.O.I.S.）へ（共一五〇件）を  
参照して下さい。  
連絡・問合せは左記へ。  
^ 東京都大田区多摩川二丁目一  
番一十三

の人数しかいないため休みもどれなくなる。  
組合は経済闘争さえも途中でやめてしまふ。「回答の前進。団結の勝利」と云ふことはそうは思わぬ

い。回答には不満、組合なんか信じるもんか。ストライキは単なる回答を引き出すための圧力じゃないんだ。こんなことも知っちゃいないんだ。ストライキは、俺達にとっちゃ合法的に仕事をせずにいられる日なんだ。解説のいつときといふことを。中には数名のバカがいて、ストの時に欠勤届を出して会社にゴマをするダビたやつもいるけど……。

乙。公社

工場移転→三交代勤務の導入→

小人数ケループ制  
下級職制の増大

幻の職場をつくることにより退

転勤は基本的に認める（三月）。  
プラス三交代勤務も認める→転手

夏季一時金は48時間全面ストをかまえる。当日にスト中止。回答28ケタ

今回の自述問題については、遠く五五〇kmも離れている身の上、くわしいことはわかりませんし、僕はあまりにも傍観者的だったし、何がなんだか……。言葉を信じられなくなつたとか、無意味になつたとか、つ

卷之三

B

工場物

転→三交代勤務の導入へ  
小人数グループ制へ

おける青嶺部独自の活動も認められず。春闘に突入。各職場会議の旗

（アーリオ・ウルゲル）  
（アーリオ・ウルゲル）

下級職制の増大へ ← 幻の職場をつくることにより退職者をまつゝ<sup>ア</sup>プラス移転に伴う生活圈の破壊による退社→実質的な首

切り▼  
の。組合

さて、ぼくはと、うと運動にかかりはじめて、やつて右も左もわたりはじめたかなというころ、とにかく読み出して、その中で自運にくつついできたような現在なので、どうしたものんかなんとかなりぼけているぼくにとつて、自運は何か教えてくれるんじやなからうかというオハコちがいの甘い期待を待つて、いるもののが、うな気がする。何かオハコちがいかといふと、や、ぱり自分で何か、自分の生活をより所とした活動——をせぬあかんまあ、という気がしつつ、

大阪に住んでる社員が、何故か突然自運をつぶすと言ひだした。へエーどうかいなどこのところ何事にもトンと無感動になつた僕は思ふ。

例によつて色々と理由がくつづいて提案され半ば決定が流れてきた。I.O.M.にも色々書いてあるので読んでみるのだがどうもよくわからぬ。まあ最初に思つたのがモツタインナイという感じだった。毎号75部を配布してけんだけど、結構評判がよくて、読まれてる感じがしているのにどうことだつた。一もつともどういう風に読んでるのかはわからなければ。」

自連にとつてどう読むかということは、大きな問題だとおもうのだけど、おそらくマスコミの身勝手な膨大な量の「情報」に埋もれた僕らのほしい話を知るものとして読んでるんじやなかろうかと思うのです。

(前編) お金がないとか、くだらないとか、もつとやりたいことをやるとか、いやになつたとか、発展的解散とか、自運の虚像をこい、自分の虚像、自運の虚像をこわしにとか、遊びたいとか、休みたいとか、他の人とかわりにとか、とか、とか、とか、自運と僕との恋物語は廃刊だろうが続刊だろうが続き続ける感じがするから、やれ40号で廃刊するの等、さしてる問題ではない様な気がする。心残りはただひとつ、オマエとオレの関係、無数のオレヒオマエの交通。それを具体的にどうするか、恋は片方が別れて行けば悲しいも

何で自連ばつぶすのかな

山田幸初

それを自連に求めて  
いくというようなど  
ころなんですが、媒体  
としての自由連合云

タビコラーグーとなんか、どこでも鬼た  
的な感じがするのだけれど、まだよ  
くわからない。なぜそんなことに興  
味がわくかというと、今まで全共  
闘といちれる立場で活動してきて、  
結局、田沢一諸セクトの統一組織論  
がIIやになって、共同体に魅力を感  
じたから、どうやったら、共同性が  
僕らのものになり、関係として続け  
られるのかなあとと思うからなんです。  
つまり自運はぼくにとって、根柢  
を定めるために立ち返る所としてあ  
るんじゃないかと思うのです。その  
ことは今まで、一号からの読者だつ  
たわけだけれど、ほぼ常に受け手と  
して位置してたと思う。だから、編  
集社員がつぶす、と言つても、説明  
されても、奥はよくわからないのだ  
やめる、やめないは、結局自運へ  
のかかわりの位置によつて決まって  
くると思う。最近読者となつた者に  
ヒツて、つぶすらんてのは、全く意  
味のないことなのではないだろうか  
な。とはいって、現実につぶすという  
場に直面して、僕自身がどういう立  
場に立つかを明らかにせねばなら  
ない。いま自運アシトへきて、その  
ここにひしと迫られている。

何回も言う様だが、廢刊しようが  
休刊しようがどうでも良い——あま  
りにも無責任ない方だが——今回  
向われてはいるのは、自己↑↓運動だ  
と思う。僕は僕なりにこれを考ぢな  
きやいけないだろう。何だからんだ、  
今とても云えそうにないのでゆるし  
てほしい。あまりにもしらじらしく  
なりそうだ。僕の本意はつかんでほ  
しい。残務に関してはしつかりやつ  
てほしい。僕にできる事があつたら  
どんどん云つて来てほしい。自連紙  
の代金の残りはないと思う。あつた  
ら使ってくれ。

やることはやつたしでない。一体何がどうなったというのだ。何をやつたというのか。何もなっていないが、川原くんなりまでは伝わってこないよ。何もしてくるだけだ。何かといえはいわすと知れたことよ。

益々頑くることが多くなるばかりで、こちとうも何かやろうと思つている先から、目玉はギヨロツトなつていてるが、身体がついでいけばいようば疲労をおぼえる。ああいやになる。

どんなものにしても一度作つたものはこれよう。そしてこわくなくてはならん。そういうサイクルを積局的に進めないことにはケータラばかりが出てくることになる。

しかしには血を見るのが嫌かなのだがそれに気づく人が出ないことには何にもならんだからしようがない。

ぼくは70年の9月28日に首を富士という恐ろしい電子計算機へ管理社会一並ユートピアの大体だよ。こわいよ。コンピュートピアなんて、独占企業から切られてくれる、一生懸命頑張つてきたけれども、くだらぬ裁判をやって頑張ついる訳だけれども、人は裁判が勝利するかどうかそのまま管理してしまうところまで判断支配が貫徹するのちがうか。いう・一人の人間をズタズタにしてどうだらばいシロモノだから早くぶちこむしてしまいたいのだが、こっちの方があぶれきうなのです。裁判なんぞをやつても何をやつてもさ一ぱりまるんだ。裁判だるやくにういくらいにあります。これは、本当にどこがどうなつてているのが知らんのだ。ちよつと位知つてもいいだろうと、時にカッとなる・それでいてこちらがニッコリするものならぶちこわした。つぶせ！ つぶせ！ それともやろめ！ やめた方がいい・そうだ、そうだ。大体自由連合となるものがどうかり腰をわろしてりる時でもないだろう。いたるところにすでにある、それでいくちつともわかつた人がいない自由連合を寒感として生きることにならにゃならんのではないだろうが・連帯、連帶といつても、すでに連帯はあるのだし、その連帯に気づき、それを意識的にどうえかえて行くことです♪ 次頁中段※へ続く



スコラ的よりは

スタコラ的であれ

う君、まだK君。二度も来てもらつてそのたびに留守ですまない  
ことでした。四度目の予告はたしかに受けとりましたが、そのとき  
もぼくはきみを待つていられないと先約用件のため留守にしているは  
ずです。

「自運」のことですか、ハナキにも書いたように、必ずは向井氏の「つぶす」という困難提起をきちんと受けとめられていい状況下では、つぶすかというより消えるといふほうかな形態として適切だと申していきます。

ちよどきのう(以下)、栗田成氏からの来信に、その四日前の朝日新聞夕刊文化欄の「ラム」「標的」が、「自連」廃刊問題を論じてあります。まあ栗田氏の手紙をきみし紹介しよう。

—— 前略、朝日の「ラム」はしことも佳い掌編エッセイになつてゐる。「健」いう人がどんな人々は知らないが、末尾の数行に賛意を表すると共に、ぼくは、この数行を逆手にとって、ひらさなありたい気もしている。――

栗田氏なりのように書いた「標的」の末尾数行というのも出してみます。次のとおりです。

——（前略）もし、ミー「」  
が単なるマスコミや組織の新聞紙  
のミー「」コミ版でないとしたら、今  
日的是非「」に必然的な表現様式  
はなにかという問題をふまえないと  
きり、それは生まれては消えと  
いういらだちの輪からぬけだすこ  
とはできまい。——  
これが「健」という署名の文章  
の結びなのです。栗田氏は賛成を  
表した上で書き下してひらきな  
ありたいといいますが、ぼくは意  
の前にひらきなおりたく思って  
います。  
なぜかといえば「必然的な表現  
様式は何か」という問題をふまえな  
い限り」と書いている。この書き  
方には発想がぼくは気に食わないの  
です。形式主義であり定式主義で  
あると思います。また「生まれて  
は消え」といういらだちの輪」と書  
いているのにも反対です。ここに

は持続していれ成  
りませ。『自運』  
もつぶすという店  
題提起はこれとま  
つたく逆に、『自運』な持続性を帶  
びはじめたことに対してもしなわれ  
たのだとしきりのがぼくの理解です。  
もちろん「健」氏の論法の、表現  
様式の問題といなかには持続的な短  
期的もふくんをいるので、一概に  
述べればよしとしているのではない  
とセミアレクサンダーの主張でさるのですな、そこらへ  
のアイママイ、あるいは論法の多義性  
もふくめてぼくは賛成できませし。  
そして『自運』そのものになえられ  
ば、大体月一回の定期発行を考えられ  
、実行に移された時に、こんなにち  
の悩みは予測されていたとぼくは思  
じます。

なぜ『自運』が定期発行されたのでしょうか  
アナキスト連盟耗肉紙だった旧『  
自由連合』の継承としてをしようか  
それとも少しは兼ねたからかとして  
あらたな『自運』として発足するの  
に定期発行が決意したからでしょう  
うか。

（こまほくは、読むことのできる  
「自運」発足前からの、こうした歴  
史に答えてくれる文書を故意に読み  
はじめてこながたの、書くのもシン  
ディカ、また原紙に刻むきたちも  
ランドイのたからき早く終らせます  
）

要するにカツ「悪くやめたりい  
の」と、前払い納付はいづれ返却し  
ますとか、あるいは黙つていて督促  
されたらそんなん弁解だけるとか、  
またはカツ「悪くつけだらいいの  
です。金をもらつた人への義務で  
新規にはもう貰ひでしただん部  
数をへらしながら、いつも義務的イ  
ヤイヤ発行を明記して前納紙化の最  
じの一人宛にもいま同様のやうな數  
でなり版印刷にかけて。

ぼくは、いわゆる「理念」的なこ  
とについてなにも書きませんでした  
書かなかったのは、すでに「つぶ  
す」したの方法論をへ些少ながらし  
日程化している現状は、つまり発行  
の理念はもうなくなつたからだと見  
たことに原因しています。

「自運」を創造的につぶすとい  
ばちよつと耳ざわりはいいた、要は  
サトウエイサク流儀の「前向き」論  
と五十歩百歩。つぶす」とつぶす  
ことであつて、それにすりあれこれ

（知・信）

御母に原稿を書きたいのではな  
いが、書かなければ成らぬ人のも  
のを直筆に仕上げねばならぬから、  
この度は見送らせて貰ひたがせ  
んや。乍らとしてでも「面識」をあ  
つけただかる「人」を願ひます。し  
ばらく休刑されてでも、御母おでの  
方で、未納の分、御請求くださいとや  
せ。若しあまつてあれば力不足にてお  
わしてくや。

（福岡・河野信）

X X X

何か書き送りたいと思いつつも  
労働、老齢、眼病のため、でも行きませ  
んでした。「面識」の発行はわんわ  
んですね。なんとか新しい企画戦術

（群馬・大島英三郎）  
× × ×  
で新出発でやまやく。  
て週末は山形で寝るという優雅なくらしをしています。それで手紙も受け取るのを遅れました。五日でアーティスト、原稿をお送りします。  
「ヨーカースは、出したところに出て。つぶしたから民衆もべつたくれもなく「疲れた」という理由でつぶす。今は、体の調子もいし頭も狂うけどやがてこるのでつぶす気はない。今までのヨーカースは偏くつたたなあ、といつところです。  
自運はずっと出てて欲しきし禁しいなと思いまねだ、疲れてきたんやつたりしげりく休んだらと思じやね変身が大事だと思ひます。  
ともするとほんの間に生まれる疑心暗鬼にいちばんにスマッサーはなしだろうなど手をかえ品をかえやってあります。

# 不平等化への危惧

ハツボウルベ

北邦彥

るようだ。ぼくが  
政治の問題として

体の奥深くまでしつらひながら、透徹した客観的認識として打ち出した自連の真は、過少評価されることはならないと思う。

## 体験をモチーフとして

は、体験によつて何かを語れても、生活意識にまで到達し、そこから生活思想を引き出しえていなければ、

側にある問題なのである。つき

う。自連のアンケに、「共同体と  
いうとあなたには何を連想しますか」と  
とひつた質問の項があつたことを  
記憶している。ぼくはそれに、「  
雨後のタケノコのようと共に体は  
新たに生まれ、そしてつぶれてい  
くだろうけれど、今はどのつぶれ  
方に興味をもつているし」とひつた  
ようなことを書いた。でも、それ  
ははつきりした状況認識のもとに  
書いたものではなかつた。どちら  
かといふと、それまでぼくがのめ  
り込んでいた共同体へらしきもの、  
が、ぼくの予想をはるかにこえる  
事態の急変の中で音きたててこわ  
れていつたのだが、その余韻のも  
たらすある種の予感であつたとい  
える。そして事実この一年間、い  
ろんなスタイルの離合集散を目の  
あたりにしてきた。今まで、自連  
の最後の号につきあうことになつ  
た。先のぼくの感じ方はそれ程的  
はずれではなかつた、と思う。で  
も一方、その感じみたいなどころ  
からぬけ出せないなら、そういう  
つけ出せないまま、傍観するしか  
ないだろうということは、ぼくに  
どつては切実である。その意味で、  
この一年、ぼくはぼくなりに、い  
たつてパーソナルな体験にこだわ  
ってきました。ただその場合も、体験  
だけをヒリ出して考察するという  
のではなく、現実に生活している  
場面に体験をよみがえらせ、その  
ふくらみを大切にしてきた。そして  
今、そのうちのいくつかについ  
ては、他の共同体にも共通する課  
題として一般化して指示示すこと  
ができるようと思つ。

その雑誌とのあらわれである。たとえば、ともすれば、当時の組織や運動というものの欠陥をあげつらうことばかりに傾注してしまひがちだが、本当に重要なのは、あの生活のもつていた全て、すなわち、樂しりことあり、充実感を感じていったことである。ところが、あれを延長していくにあら、というようなことを含めて、でありながら、あれを殺されかねないというと、こうなのである。今ぼくが意識化しているのは表層にしのすぎて、意識の組合にのぼっていらないところを振り返していくから、ぼくの總括は終わらないとする。そこから、それは同時に、ぼくが現状の生活の日常性にどこまで肉迫できているか、という困難な課題でもある。穴はずつとつぶしていく。

見田泉介が、「現代日本の精神構造」の中で戦争体験の継承について触れながら、口へ戦争体験に固執すること自体はむしろ、好ましく雄々しいしこどでさえある。問題はその固執の方にあるのだ。……。体験について語るのではなく、体験によつて語ること、体験をテーマとしてしてではなく、体験をモチーフとして活かすことである。口と述べてゐる。我が意を得たり。これからも雄々しく二だわつていくつもりである。

うな気がする。

卷之三

私達は自運をつぶす——自運から送られてきたビラを見て、複雑な気持ちになった。それをうまく整理できないが、ひとつには、実践をやっていいる組織内部からそういうふに声を出すのは本当にしつかしいだろうが、どうことである。外から、あの組織を、あの運動をがつぶせといふのとはわけが違う。組織の中からビラう時、流れに足をとられまいよう兩足でふんばりながら、自己と組織とを強制的な思想でもって対象化していける自由な個人の存在はどうしても必要だ。そういった存在を欠いた時、それは容易に官僚主義へ転ずる。今の時卓で、廢刊といふものを、主

こと重きを、何人の者が共有して  
いるか、ぼくには判らない。ただ、  
へつぶす丶と、いう一見主体的に聞こ  
える名詞の裏に、安逸に自らをオベ  
リ込ませ、単なるスロー・ランに流し  
へつぶれると、このへの認識をすり落  
してしまうこと、を危惧する。その時、  
へつぶす丶と、いう言葉とは裏腹に、  
自運はつぶれてしまう。

今年の一月に、拠点から凝縮へと  
へつぶす丶と、いう自運の方針が打ち出されたが、  
今、そのままのことが個人に向われ  
ている。安易に総括を出してしまつ  
てはなく、自己の課題を執拗に掘  
りつつあることが、大切なのだと思  
う。

うな気がする。